

GESCHICHTE SCHREIBEN!



IMPRESSIONEN

vom Warnstreik bei
Schaeffler in Bühl
(Tarifrunde 2021)

IG METALL
Geschäftsstelle Offenburg
und VK Schaeffler Bühl



Schaeffler
Bühl 

VORWORT

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

vielen Dank für euer zahlreiches Erscheinen aus allen Werksteilen, Kapelledeck, Sasbach, Busstmatten und Stammwerk!

Danke für die großartige Stimmung hier auf unserer Veranstaltung!

So durfte ich über 700 Kolleginnen und Kollegen als Mitglied des Ortsverband und Vertrauensmann der IG Metall begrüßen.

Die Tarifrunde der Metall- und Elektroindustrie 2021 zeigte wieder einmal wie wichtig es ist eine starke Arbeitnehmerschaft gegenüber den Forderungen des Arbeitgebers zu stellen. Durch Aktionen wie den Warnstreik am 10. März 2021 (insgesamt in BaWü über 300.000 Beteiligte!) konnten wir unsere Verhandlungsgruppe und die Forderungen der IG Metall stärken. Neben einer Entgelterhöhung forderten wir eine Beschäftigungssicherung sowie die Einbindung für dual Studierende in unsere tariflichen Regelungen. Ein weiterer Baustein sind betriebliche Zukunftsverträge, dafür brauchen wir einen tariflichen Rahmen.

Seit 2018 sind wir zwar Tarifgebunden aber noch ohne Anbindung an das ERA-Entgeltsystem (Einführung zum 01.07.2022)! Nun konnten wir zum ersten Mal aktiv in unsere Entgeltverhandlungen, die durch die IG Metall und Südwestmetall angehandelt werden, eingreifen und für einen guten Abschluss beitragen. Mit eurer Beteiligung am Warnstreik habt ihr uns den Rücken gestärkt, um für die Zukunft gemeinsam mit euch erfolgreich zu sein.

Liebe Kolleginnen und Kollegen, wir wollen unsere Zukunft am Standort Bühl gemeinsam mitgestalten. So wie die Verhandlungen der E-Motorenfertigung bzw. zum Leitsegment E-Motor für Schaeffler, so sollten alle neuen Innovationsprodukte in Deutschland Arbeitsplätze sichern! Ich möchte mich bei Euch nochmals recht herzlich bedanken, denn ohne Euch geht nichts!

Für uns als Arbeitnehmervertreter zeigt sich wieder mal „nur Gemeinsam sind wir stark“!

**Mit solidarischen Grüßen,
Euer Volker Robl**



„Der Teamgeist ist erwacht,
gemeinsam können wir
einiges erreichen!“

Martin Braun



„Wir sorgen dafür, dass sich
die Rahmenbedingungen
verbessern!“

Ralf Jörger

„Wir alle haben uns erfolgreich
dem krassen Gegenwind der
Arbeitgeber entgegen gestellt!“

Levent Basar



„Trotz der Pandemie ist es ge-
lungen, den Warnstreik durch-
zuführen!“ Markus Nöltner



„Auch durch unseren lautstarken Warnstreik haben wir Rückenwind für die Tarifverhandlungen erzeugt!“

Werner Schmitt



„Wir brauchen auch eine Transformation hin zu mehr Mitbestimmung!“

Christoph Küpferle



„Wir haben Betriebsgeschichte am Standort geschrieben und mit für den Tarifabschluss gesorgt!“

Stefan Bühler



„Schön zu wissen, dass sich die Kolleginnen und Kollegen betriebspolitisch einmischen!“

Bernd Waidelich



„Das Engagement der Leute endet nicht am Drehtor!“

Frank Waidelich



„Der erste Warnstreik bei uns in der LuK, ich bin stolz darauf, Teil davon zu sein!“

Stefan Habich



„Ich war überwältigt, wie viele Kolleginnen und Kollegen sich für das Tarifergebnis eingesetzt haben!“

Thorsten Kuck



„Großartig, wie selbstbewusst die Belegschaft mittlerweile handelt!“ Jürgen Stolz



„Gemeinsam sorgen wir grenzübergreifend für bessere Arbeitsbedingungen!“

Gilles Willmann



„Danke für euren Einsatz, nur so kann Mitbestimmung gelebt werden!“ Heike Müßig



ERSTER WARNSTREIK IN DER GESCHICHTE BEI SCHAEFFLER IN BÜHL EIN VOLLER ERFOLG

Zugegebenermaßen ein wenig nervös waren wir als Vertrauensleute der IG Metall bei Schaeffler in Bühl durchaus, kurz vor dem ersten Warnstreik in der Geschichte von Schaeffler in Bühl. Auch nicht zu früheren LuK-Zeiten hatte jemals eine Gewerkschaft einen Warnstreik auf dem Firmengelände gewagt. Als über 700 Beschäftigte dann pünktlich um 13:00 die Produktionsbänder, Maschinen und Bürotische verließen und sich auf dem Parkplatz vor dem großen Verwaltungsgebäude zum Warnstreik einfanden, war die Erleichterung groß. Über 700 Beschäftigte zeigten dem Arbeitgeber deutlich, was sie von den Südwestmetall-Forderungen in den laufenden Tarifverhandlungen halten: rein garnichts! Über 700 Beschäftigte folgten der Aufforderung der IG Metall und unterstützten deren Forderung nach einer sicheren Zukunft für alle Beschäftigte in der Metall- und Elektroindustrie!

In Corona-gerechtem Abstand zueinander und entsprechend den Werksteilen Stammwerk, Bußmatten, Kapellrodeck und Sasbach unterteilt, ge-

nossen wir die wunderbare Frühlings-sonne und das abwechslungsreiche Warnstreik-Programm. Kämpferische Reden von Maja Reusch (2. Bevollmächtigte der IG Metall Offenburg) wechselten sich ab mit Ansprachen der Vertrauensleute von Schaeffler in Bühl, allen voran Volker Robl (auch Betriebsratsvorsitzender) sowie Werner Schmitt im Duett mit dem Vertrauenskörperleiter David Springmann, unterstützt durch Christoph Künferle, Thorsten Kuck und Stefan Bühler. Inhaltlich wurden die Südwestmetall-Sauereien an den Pranger gestellt (Stichwort „Zurück in die tarifliche Steinzeit“) und die Forderungen der IG Metall nach gesicherter Beschäftigung, stabilem Entgelt und zukunftsfähigen Transformationskonzepten betont. Für Musik aus der Dose, Getränke und belegte Brötchen war natürlich ebenfalls gesorgt.

Kurzum: Die Premiere war geglückt und den dringend notwendigen „Druck im Kessel“ während den stockenden Tarifverhandlungen konnten wir mit diesem ersten Warnstreik sichtbar erhöhen.



Schaeffler
Bühl

UNBEQUEM UND SPASS DABEI

Ich möchte mich bei allen Beteiligten bedanken, auch bei dem Orgateam von haupt- und ehrenamtlichen IG Metallern. Durch die Teilnahme jedes einzelnen wurde der Druck auf die Arbeitgeber erhöht. Und Spaß gemacht hat es auch noch!

Darum, liebe Kolleginnen und Kollegen, werdet Teil der Gemeinschaft, falls noch nicht geschehen, tretet in die IG Metall ein und engagiert euch. Nur wer aktiv ist, kann auch was bewegen. Ich kann euch versichern, Gewerkschaftsarbeit macht Laune, vor allem in einem Bombenteam wie in unserem.



Nur gemeinsam sind wir stark und mit jedem Einzelnen mehr noch ein Stück stärker!

Glück auf, euer David!



UND SO GEHT ES WEITER

Freitag, 16.04.2021 11:00 – 12:00
15:00 – 16:00

Mittwoch, 21.04.2021 11:00 – 12:00
14:00 – 15:00

Infoveranstaltung zum Tarifergebnis

Montag, 03.05.2021 17:00 – 18:00

Montag, 10.05.2021 17:00 – 18:00

Weitere Informationen und Einwahldaten findet ihr im SConnect!

Wähl dich ein unter [HTTP://BIT.LY/VK-INFO](http://bit.ly/vk-info)



Sei dabei!

